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NUEVAS ÁREAS ACADÉMICAS EN LA
UNIVERSIDAD

ea y Biología Aplicadas, Procesos
Agroindustriales y de Tecnologías.

Respecto de la Facultad de Ciencias Eco-
nómicas yAdministrativas fueron aprobadas
las Áreas de Economía y Finanzas, de Cien-
cias de la Administración, Mercadeo y Co-
mercio Internacional,Administración de Ope-
raciones, Área de Servicio y Área de Prácti-
cas. -

Las Áreas Académicas son el primer paso
para la conformación de Departamentos en

las Facultades.

Con el propósito de organizar a los profe-
sores en torno a un área de conocimiento
específico y crear espacios necesarios para
el estudio y la profundización de los temas
correspondientes a las asignaturas que cada
docente tiene a su cargo, se han conforma-
do las áreas académicas en los programas
de las Facultades de Ciencias Económicas
y Administrativas y de Ingeniería.

La Facultad de Ingeniería estableció, en su
programa de Ingeniería Industrial, las áreas
de MatemáticasAplicadas, Producción Indus-
trial y las sub-áreas de Ingeniería y Diseño y
de Producción Industrial. Por su parte, en el
programa de Ingeniería Agroindustrial, se
aprobaron las Áreas de Procesos
Agroindustriales y las Sub-áreas de Quími-

A partir de la estructuración de lasÁreasAca-
démicas se generan las líneas de investiga-
ción propias de cada una y se potencian las
que ya estaban definidas. Se crea además
un ambiente propicio para el intercambio
académico entre profesionales de la misma
área.



CORREO INSTITUCIONAL
DIRECCiÓN DE MERCADEO y COMUNICACiÓN

César Betancourt Director
del Área de Mercadeo y
Comunicación.

L a Comisión Permanente del Consejo Supe-
rior, designó al Ingeniero César Betancourt López,
Director de Mercadeo y Comunicación de la Uni-
versidad. El Ingeniero Betancourt venía desem-
peñándose en el cargo en calidad de encargado.

se denomine en adelante, Visión, Consultoría Empresarial
y Económica.

NUEVA DENOMINACiÓN DEL CENTRO DE CONSULTORíA

DE LA UNIVERSIDAD

L a Comisión Permanente del Consejo Superior, aprobó
que el Centro de Consultoría y Asesoría de la Universidad

,
MUNDO ACADEMICO
FACULTAD DE EDUCACiÓN

Desde el 27 de marzo de 1998, la Facultad de Educación
está desarrollando un Programa de Actualización para 840
docentes de Educación Básica Primaria de Cundinamarca en
el Área del Lenguaje. Este programa, que fue adjudicado a la
Universidad mediante una convocatoria del Ministerio de Edu-
cación, el ICETEX y la Gerencia de la Educación para el
Departamento, se extendió después a 300 docentes más, que
concluirán esa etapa de cualificación en el mes de mayo.

El propósito del programa es mejorar la docencia del Lengua-
je y de la Lengua Castellana. Para ta.lfin se trabajan la oralidad,
la lectura y la escritura desde un enfoque antropológico. Pro-
cura asimismo incentivar la participación de diferentes públicos,
promueve las salidas de campo y la producción de textos de
docentes y niños.

En este programa se tiene en cuenta que la persona tiende

hacia la apertura, no se agota en sí misma y puede desplegar
sus talentos en distintos escenarios y distintos tiempos.

Este programa se está desarrollando en los municipios cabe-
cera de La Vega, Villeta, La Mesa, Facatativá, Soacha, Funza,
Chía, Ubaté, Chocontá, Pacho y la Palma. La coordinación
Administrativa del Programa está a cargo de Esperanza Valero
Rueda y Alba Eugenia Vega del Centro de Orientación Do-
cente de la Facultad - COD-. La labor docente es desarrollada
por Eisa de Aguirre, Eva Cely, Nubia Sandoval y Stella de
Roldán.

-

Cabe destacar que los participantes están muy orgullosos de
ser estudiantes de la Facultad de Educación de la Universi-
dad de La Sabana y agradecen también que la Gerencia de
la Educación para el Departamento, les haya brindado esta
capacitación.



LA UNIVERSIDAD EN EVENTOS ACADÉMICOS

FACULTAD DE MEDICINA

E n el IV Congreso Colombiano de Genética y I Congreso
Internacional de Genética, realizado en Popayán, la Doctora
Rosa Margarita Gómez, participó con la ponencia "Análisis
genéticomolecular de familia colombiana con miopatía distal
hereditaria", investigación desarrollada además, por Luis
García y Yenny Sarmiento, estudiantes de V semestre de la
Facultad, con el Instituto Wadsworth Center en Albany, New
York.

LA FACULTAD DE EDUCACiÓN

a doctora Julia Galofre Cano, Decana de la Facultad de
_ducación, Oiga Lucía Olaya, Directoradel Departamentode

Artes Plásticas, Crisanto Quiroga, Coordinador de la Espe-
cialización en Gerencia Educativa y Clara Inés Segura,
Directorade los postgradosde la Facultadestuvieronpresen-
tes en el Foro: "La Educación un compromiso de todos", que
la Casa Editorialde ElTiempo, la FundaciónCorona,y la Fun-
daciónAntonio Restrepo Barco, organizaron con el propósito
de analizar y debatir el sistema de evaluación escolar de las
instituciones educativas del país.

De otra parte, la docente Mariela Salgado de López participó
en el Foro sobre "Cátedra para la Paz, la Vida y la Libertad-
Foros de Consulta Ciudadana para un Acuerdo de Paz", en la
Escuelade Administración de Negocios.

NUESTROS PROFESORES EN EL EXTERIOR

FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL

El Doctor Alfonso Forero visitará varias
universidades del exterior durante su

pasantía académica.

El Doctor Alfonso Forero
Gutiérrez, profesor Titular de la
Facultad de Comunicación So-
cial y Periodismo, se encuentra
desde el17 de marzo, en su se-
mestre Sabático en las Univer-

sidades de Oxford, Cambridge,
París 11, Colonia de Alemania,
Milán, Autónoma de Barcelona,
Salamanca y Navarra. Durante
esta pasantía académica, el
doctor Forero se dedicará a la
investigación en el área de Opi-
nión Pública e Historia de la Co-
municación, además establece-
rá contactos con estas institu-
ciones para futuros convenios
de intercambio de estudiantes y
profesores. Igualmente, llevará
a cabo una inmersión en inglés.

A su regreso, en julio 17, se vin-
culará al Área de Comunicación
y Opinión Pública de la Facul-
tad de Comunicación Social, y
hará parte, además, del Obser-
vatorio de Medios de la misma.

FACULTAD DE DERECHO

Esperanza Buitrago Díaz, quien se de-
sempeña como docente de la Facultad de
Derecho y actualmente está encargada de
la Dirección del Centro de Investigaciones
Jurídicas de la misma Facultad, ha sido se-
leccionada en el programa Intercampus de
profesores de la Agencia Española de
Cooperación, como profesor invitado del De-
partamento de Derecho Financiero y Tribu-
tario de la Universidad de Cantabria (Espa-
ña). La profesora Buitrago cumplirá, por un
período de dos meses a partir del primero
de mayo de 2000, funciones de docencia e
investigación sobre "Comercio electrónico
de intangibles en el marco del derecho in-
ternacional tributario" y posteriormente, de-
sarrollará su investigación doctoral en la
Universidad de Salamanca como parte de
las exigencias del doctorado en Derecho
Tributario que bajo la dirección de dicha Uni-
versidad se realiza en la sede de la Univer-
sidad de La Sabana.



INTERNACIONALIZACIÓN DE LAS FACULTADES

FACULTAD DE MEDICINA

Como parte del proceso de internacionalización de la Fa-
cultad, la alumna Elaine Suárez Gómez de IX semestre de la
Facultad, viajó a Beaumont, Texas, al St. Elizabeth Hospital
para cursar estudios de Pediatría durante tres meses. Asimis-
mo, Rodrigo Soto, estudiante de IX semestre de la Facultad
está realizando una pasantía en el Miami Children Hospital

en Pediatría, hasta finales de marzo.

Igualmente, el Doctor Juan Carlos Collazos Gaitán, fue acep-
tado en el Departamento de Imágenes Diagnósticas de la
Universidad de Navarra, para finalizar sus estudios de
postgrado en Radiología e Imágenes Diagnósticas.

DIRECCiÓN DE REGISTRO ACADÉMICO

INFORMACiÓN SOBRE EL NUEVO EXAMEN DE ESTADO

Para verificar las capacidades de los aspirantes a ingresar
a los diferentes programas de Educación Superior, el ICFES
ha diseñado un nuevo Examen de Estado, a través del cual
se examinan las competencias de los estudiantes para inter-
pretar situaciones, encontrar argumentaciones y proponer
alternativas de solución a situaciones concretas.

Los resultados del nuevo Examen de Estado, su significado,
interpretación y alcance en los procesos de admisión a los
programas de pregrado de la Universidad de La Sabana, se-

rán los temas que se desarrollarán el próximo VIERNES] L
ABRIL de 10:00 a.m. a 1:00 p.m., en el Auditorio durante la
conferencia que sobre este tema dictará el personal dellCFES
adscrito a la Subdirección de Aseguramiento de la Calidad.

Es muy importante la asistencia a este evento de todos los
profesionales que en las Facultades participan en el proceso
de selección y admisión de estudiantes.

Dirección de Registro Académico Ext. 3125 - 1009

ClÍNICA PUENTEDELCOMÚN
EL PLAN DE REHABILITACiÓN INTEGRAL SIGUE ADELANTE

La Clínica Universitaria, que desde
hace dos años empezó a incursionar en
el manejo de prótesis dentro del Plan In-
tegral de Rehabilitación, realizó una
importante alianza con una empresa de
tecnología colombiana llamada Robotha:
Robótica Humano Asistencial, la cual ela-
bora prótesis mioeléctricas (prótesis
funcionales de acción voluntaria) a más
de 300 personas.

Gracias a este convenio, la Clínica ha
entregado prótesis a seis pacientes así:
dos con miembros inferiores y cuatro con
miembros superiores.

Para las prótesis de los miembros supe-
riores se usan mecanismos tradicionales

de gancho, manos y brazo. (estéticos me-
cánicos y mioeléctricos), que están
recubiertos de un guante estético de apa-
riencia humana, disponible en 43 modelos
para hombres, mujeres y niños en más
de 18 tonalidades de piel. Estas condi-
ciones le dan estabilidad, ligereza de peso
y facilidad de uso.

Las prótesis de los miembros inferiores
tienen componentes en diseño
exoesqueléticos, así como articulaciones
y adaptadores para prótesis modulares
elaborados en tubos metálicos, forrados
en funda espuma para lograr un aspecto
natural y aumentar la seguridad de fun-
cionamiento.

Esta prótesis al ser terminada, tendrá un
aspecto natural.

De esta manera, la Clínica se posiciona
en un área tradicional dentro del Plan In-
tegral de Rehabilitación único en el país.



PRESENTACiÓN DE LOS RESULTADOS DE MEJORAMIENTO DE SERVICIO AL CUENTE

E I Departamento de Servicio al Cliente, en busca de una
mejora continua en la prestación de los Servicios de Sopor-
te a la academia, ha permitido el desarrollo de mejores rela-
ciones de compromiso, cooperación y comunicación entre
todos los integrantes de la Universidad.

MERCADEO Y COMUNICACiÓN

Dentro del programa, en el año de 1999 se propuso como

meta mejorar el indicador de satisfacción perceptivo general
en 5 puntos porcentuales (96%) con relación al obtenido en
1998 (91%).

A la pregunta ¿Cuál es su grado de satisfacción general con
la Universidad? Los estudiantes respondieron así:

ENCUESTA DE SATISFACCION DEL ESTUDIANTE· TOTAL GENERAL
GRADO DE SATISFACCiÓN GENERAL CON LA UNIVERSIDAD

RESULTADOS AÑO 1999

¿CUÁL ES SU GRADO DE SATISFACCiÓN CON LA UNIVERSIDAD?

RESULTADOS AÑO 1998

NS/NR
3%Insatisfechos

1%

Satisfechos
96%

NS/NR
5%Insatisfechos

4%

Satisfechos
91%

FICHA TÉCNICA
Fecha de realización: 20 al 30 de Octubre de 1.999
Elemento: Estudiantes de pregrado y especializaciones de primeros, intermedios y últimos semestres o ciclos.
Técnica: Instrumento estructurado
Duración: una semana
Tamaño de la muestra: 1.020 encuestas
Nivel de confianza: 98%
Realizado por el Área de Mercadeo y Comunicación/ Corporación Calidad/Serinte Ltda.

Así, al cumplir la meta que se fijó, se quiere hacer pública-
mente un reconocimiento muy especial a todas las Unida-
des Académicas y de Servicio, por haber contribuido con
sus acciones de mejoramiento al logro de la meta mencio-
nada.

También se ha planeado continuar con las herramientas de
medición para identificar necesidades del cliente interno, de
los estudiantes de Educación Continuada - Forum - y del
Instituto de la Familia.

Siguiendo con el programa, la Universidad se propuso como
objetivo estratégico de mejora: la puntualidad, además de
los tres ítems críticos que seleccionará cada Unidad, para
los cuales se propondrán una meta porcentual para el año
2000.

La calidad en la prestación de los servicios de soporte a la
academia es una preocupación constante de la Universidad.



Humano, que deben ser diligenciados
según las indicaciones pertinentes.

Paralelamente, se está elaborando el
manual de Correspondencia y Archivo
que reúne las últimas normas en la ela-
boración de documentos como
memorandos, cartas comerciales y circu-
lares, emitidas por el Instituto Colombiano
de Normas Técnicas y Certificación
(ICONTEC) . Dicho manual será publica-
do en el mes de abril e incluye la
distribución magnética de las plantillas de
los documentos para facilitar la elabora-
ción de los mismos.

CREACiÓN DE LA COMISiÓN DE GESTiÓN DOCUMENTAL

Se acaba de crear en la Universidad la
Comisión de Gestión Documental, que
tiene como objetivo realizar un estudio de
la documentación que utilizan las diferen-
tes dependencias, para así unificar la
presentación, y permitir su registro ofi-
cial por parte de Organización y Métodos,
que levantará esta información según
políticas establecidas por el Archivo Ge··
neral de la Nación.

La Comisión está integrada por Helberth
Tarazona Jaimes, Director Administrativo,
Alfredo Amore Pardo, Director de Orga-
nización y Sistemas, Cecilia Ordóñez de

DESDE LA 80
El Institutode la Familia ha organizado unos
espacios denominados "CONVERSA-
TORIOS", acerca de temas de interés
general y de actualidad sobre familia, que
se están realizandoel primer martes de cada
mes, en la sede de la Calle 80, de 5:30
p.m. a 7:30 p.m. Éstos van dirigidos a do-
centes, personal administrativo, egresados
y toda la comunidad universitaria.

BREVES
Con la importante participación del doc-
tor Giuseppe Mosconi, integrante de la
Escuela de Criminología de Bolonia y Do-
cente de la Universidad de Padua, Italia,
el próximo 1 de abril, a partir de las 8:00
a.m., tendrá lugar en el Auditorio una con-
ferencia sobre el tema "Crisis del sistema
carcelario y propuesta de solución".

La conferencia, organizada por la Facul-

Perico, Jefe de Imagen Corporativa, Nury
Bohórquez Barrios, Jefe de Archivo y Co-
rrespondencia y Beatriz Duque
Aristizábal, Jefe de Organización y Méto-
dos, con la dirección y asesoría de
Imagen Corporativa.

De esta manera, durante marzo y abril
se realizará una prueba piloto general,
con los primeros formatos elaborados y
documentados por la Comisión de Ges-
tión Documental, siguiendo los criterios
establecidos. Así, la prueba consiste en
distribuir a través de la red los formatos
oficiales de la Dirección de Desarrollo

El primer conversatorio se realizó en fe-
brero con la participación del doctor
Mauro Torres, médico psiquiatra, quien
disertó sobre la "Familia en la Historia" e
hizo la presentación de su libro, "La Fa-
milia, Célula Viva de la Sociedad". El 7
de marzo asistió Jaime Bernal Vi llegas,
médico genetista y rector del Gimnasio

tad de Derecho, va dirigida a los profe-
sionales interesados en el tema del
sistema carcelario.

NUEVO GRUPO DEL DIPLOMADO EN
FAMILIA

El Instituto de la Familia iniciará el 29 de
abril un nuevo grupo de su Diplomado
en Familia, para los miembros de la co-

Campestre, quien dio la conferencia: "La
influencia del factor cultural y educativo
sobre las tendencias genéticas".

El 4 de abril se realizará la próxima con-
ferencia con la Doctora Patricia Martínez
de Pereira, Directora General dellCFES
y egresada del Instituto de la Familia de
la Universidad.

munidad universitaria. Los socios de
Coopsabana podrán acudir a la financia-
ción de la Cooperativa.

El Diplomado se desarrollará en el
Campus Universitario, los días sábados
de 8:30 a.m. a 12:30 p.m., a partir del 29
de abril. Informes en los teléfonos
6305929, 6305019 Y 6305995, o en las
oficinas de Coopsabana.

COMITÉ EDITORIAL
Javier Mojica Sánchez.
César Betancourt López.

Luis Fernando López Cardona.
Nelly Vélez Sierra.

COORDINACIÓN GENERAL
María del Pilar Fajardo Jaramillo.

IMAGEN CORPORATIVA

Cecilia Ordóñez de Perico.

PERIODISTA

Marisol Alzate Duque.

IMPRESiÓN
Domardhi Ltda.


